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Comité de parents du centre de services 
scolaire des découvreurs 2023-2024 

Le 11 octobre 2023, 19h30 
En présentiel à la salle D1-86 ou en virtuel via Teams 

Procès-verbal de la 1e rencontre 

 

Étaient présents (en gras) 
 
DÉLÉGUÉ ÉCOLE SUBSTITUT 
Mme Mélanie Bédard École Saint-Michel M. Philippe Masse 
Mme Asma Khemiri École Notre-Dame-de-Foy 
Mme Audrey Lamontagne École Primevères/Jouvence Mme Rosine Kabindigirir 
Mme Clémence Morin École L’Abrisseau Mme Stéphanie Houde 
Mme Gitane Boivin École du Campanile  
M. Steve Fortier École L’Étincelle/Trois-Saisons Mme Geneviève Charest 
M. Hedi Kaffel Polyvalente L’Ancienne-Lorette Mme Stéphanie Richer 
Mme Isabelle Langlois École Madeleine-Bergeron  Mme Caroline Leblanc 
Mme Jacynthe Tassé Représentante EHDAA Mme Claudia Magaly Castillo 
Mme Alexandra Lavallé École Les Bocages  
Mme Mireille Faucher École Les Sources  
M. Martin Corbeil École des Pionniers Mme Gisèle Vachon 
Mme Amélie Plante École d’éducation internationale Filteau Mme Anne-Laure Rollin 
Mme Patricia Béland École des Hauts-Clochers Mme Gertha Jean 
M. Simon Mélançon École des Coeurs-Vaillants M. Mathieu Bujold 
Mme Marianne Barnabé École Marguerite-d’Youville  
M. Jacques Leblanc École De Rochebelle Mme Hanane Deha 
Mme Catherine Boileau École Fernand-Seguin Mme Aurélie Levy 
M. Karl-Alexandre Jahjah École Sainte-Geneviève Mme Laura Maltais-Provençal 
M. Sébastien Pomerleau École Saint-Mathieu M. Mehieddine Harzallaoui 
M. Stéphane Lapierre Collège des Compagnons M. Christian Lavoie 
Mme Brigitte Bussières École Saint-Louis-de-France M. Maxime Bernier 
Mme Viviane Blanchette-Dimbeko École Le Ruisselet Mme Marie-Claude Tardif 
 
M. Christian Pleau Directeur général 
 
 
Agit à titre de rédactrice de procès-verbal : Mme Carole Doudeau 
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1. OUVERTURE 

1.1. Mot de bienvenue 

M. Sébastien Pomerleau souhaite la bienvenue aux membres du comité de parents et constate qu’il y 
a quorum. 

1.2. Présentation des membres 

Chacun des membres se présente. 

1.3. Adoption de l’ordre du jour du 11 octobre 2023 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
1. Ouverture 
1.1. Mot de bienvenue 
1.2. Présentation des membres 
1.4.  Adoption de l’ordre du jour du 11 octobre 2023 
1.5.  Adoption et suivis du procès-verbal du 12 juin 2023 
2. Interventions du public 
3. Affaires pour prise de décision 
3.1. Règles de régie interne 
4. Élections et nominations 
4.1. Procédure d’élection 
4.2. Élection des officiers du comité de parents 
4.3. Nomination du représentant au comité consultatif de transport 
4.4. Désignation des membres parents au comité EHDAA 
5. Consultation et information du centre de services scolaire 
5.1. Information du directeur général 
6. Présentation sans prise de décision 
6.1. Calendrier des réunions du comité de parents 
6.2. Rôle du représentant au comité de parents 
7. Rapports des représentants et des comités 
7.1. Président 
7.2. Parents d’élèves au conseil d’administration 
7.3. Représentante du comité consultatif des services aux EHDAA 
7.4. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 
7.5. Autres représentants et comités 
8. Intervention des membres 
9. Fermeture de la séance 
9.1. Prochaine réunion – 8 novembre 2023 
9.2. Levée de la séance 
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Il est proposé par M. Martin Corbel, appuyé par Mme Clémence Morin d’adopter l’ordre du jour tel 
que présenté. 

Adopté à l’unanimité 

1.4. Adoption et suivi du procès-verbal du 12 juin 2023 

Il est proposé par Mme Clémence Morin, appuyée par M. Karl-Alexandre Jahjah d’adopter le procès-
verbal tel que proposé. 

Adopté à l’unanimité 

2. Interventions du public 

M. Éric Garon et Mme Christine Foy, parents d’élèves de l’École du Campanile, ont présenté la 
problématique de la densification à proximité de l’École du Campanile. Ils évoquent que les critères 
d’inscription tel qu’actuellement appliqués et le fait que l’école ne soit pas établie dans le centre de 
l’aire de desserte, défavorisent une large portion de la clientèle. Ils souhaiteraient un meilleur équilibre 
et des mesures d’intégration plus transparentes. 

Le critère du Géobus a été expliqué par M. Sébastien Pomerleau. 

3. Affaires pour prise de décision 

3.1. Règles de régie interne 

M. Sébastien Pomerleau présente les modifications des règles de régie interne, soit principalement : 

• le remplacement du titre de responsable du secrétariat et des communications par le titre de 
secrétaire, avec une révision des responsabilités pour être plus près de la réalité; 

• l’ajout d’un article sur les règles de l’utilisation des courriels pour la prise de décision. 

Il est proposé par M. Stéphane Lapierre, appuyée par Mme Viviane Blanchette Dimbeko d’adopter les 
modifications apportées aux règles de régie interne. 

4. Élections et nominations 

4.1. Procédure d’élection 

M. Sébastien Pomerleau présente la procédure d’élection établie par les règles de régie interne. 

Sur proposition de M. Sébastien Pomerleau appuyé par M. Stéphane Lapierre, il est résolu à l’unanimité 
que M. Christian Pleau et Mme Carole Doudeau agissent respectivement à titre de président d’élection 
et de secrétaire d’élection.  

Adopté à l’unanimité 
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4.2. Élection des officiers du comité de parents 

Le président d’élection présente le rôle de chacun des postes à pourvoir. Il informe également que : 

- quatre postes sont à pourvoir, soit un président, un vice-président, un secrétaire ainsi qu’un 
trésorier; 

- tous les représentants au comité sont éligibles; 
- le mandat de chacun de ces postes est d’un an. 

 
Président/e 

M. Stéphane Lapierre propose M. Sébastien Pomerleau. 

Le président d’élection demande si la personne proposée accepte sa candidature. 

M. Sébastien Pomerleau accepte. 

Le président d’élection déclare M. Sébastien Pomerleau élu par acclamation au poste de président. 

Vice-président/e 

M. Sébastien Pomerleau propose Mme Clémence Morin. 

Le président d’élection demande si la personne proposée accepte sa candidature. 

Mme Clémence Morin accepte. 

Le président d’élection déclare Mme Clémence Morin élue par acclamation au poste de vice-
présidente. 

Secrétaire 

M. Sébastien Pomerleau propose Mme Viviane Blanchette-Dimbeko. 

Le président d’élection demande si la personne proposée accepte sa candidature. 

Mme Viviane Blanchette-Dimbeko accepte. 

Le président d’élection déclare Mme Viviane Blanchette-Dimbeko élue par acclamation au poste de 
secrétaire. 

Trésorier/ère 

M. Sébastien Pomerleau propose M. Karl-Alexandre Jahjah. M Lapierre propose M. Jacques Leblanc. 

Le président d’élection demande aux candidats proposés s’ils acceptent leur candidature. 

M. Karl-Alexandre Jahjah décline. 

M. Jacques Leblanc accepte. 

Le président d’élection déclare M. Jacques Leblanc élu par acclamation au poste de trésorier. 
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4.3. Nomination du représentant au comité consultatif de transport 

Sur proposition dûment appuyé, M. Hedi Kaffel est nommé représentant du comité de parents au 
comité consultatif de transport. 

Adopté à l’unanimité 

4.4. Nomination des délégués du comité de parents à la FCPQ 

Mme Clémence Morin explique le rôle des délégués du comité de parents. 

A la suite du processus de déclaration d’intérêt, il est proposé par M. Martin Corbeil appuyé par Mme 
Viviane Blanchette-Dimbeko de nommer Mme Clémence Morin et M. Stéphane Lapierre 
respectivement délégués 1 et 2 à la Fédération des comités de parents du Québec. 

M. Sébastien Pomerleau sera leur substitut. 

Adopté à l’unanimité 

4.5. Désignation des membres parents au comité EHDAA 

Le directeur général présente la liste des parents qui ont été sélectionnés dans le cadre du processus 
établi. 

Il est proposé par M. Stéphane Lapierre appuyé par Mme Amélie Plante de nommer à titre de membres 
parents au comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté 
d’adaptation les personnes suivantes : 

- Mme Marjorie Magnan, Saint-Michel ; 
- Mme Caroline Couillard-Després, Madeleine-Bergeron ; 
- Mme Ortholly Malama, Du Campanile/Des Hauts-Clochers ; 
- Mme Christine Roy, L’Étincelle-Trois-Saisons ; 
- Mme Marina Velosa S, Sainte Geneviève ; 
- Mme Jacinthe Tassé, polyvalente de L’Ancienne Lorette ; 
- Mme Christiane-Laure Samobo-Ekosso, collège des Compagnons ; 
- Mme Marie-Éve Lévesque, polyvalente de L’Ancienne Lorette ; 
- Mme Magaly Castillo, polyvalente de L’Ancienne Lorette ; 
- M. Sébastien Tessier, Collège des Compagnons ; 
- M. Denis Lefrançcois, Jouvence ; 
- Mme Julie Drapeau, Les Primevères ; 
- M. Germain Éthier, Les Sources ; 
- Mme Geneviève Richer ; Saint-Yves. 

Adopté à l’unanimité 
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5. Consultation et information du centre de services scolaire 

5.1. Information du directeur général 

M. Christian Pleau présente les résultats académiques des cours d’été. Les taux de réussite se 
maintiennent. Pour l’année 2022-2023, le taux de réussite est de 78%. Ce chiffre prend en compte les 
cours à distance, en présentiel et les épreuves de reprise. M. Pleau présente également les résultats 
d’un sondage de satisfaction effectué auprès des élèves ayant suivi les cours d’été. 

La rentrée scolaire 2023-2024 débute favorablement avec un effectif au complet pour la direction 
d’établissement. De plus, tous les enseignants à temps plein sont qualifiés. 

M. Christian Pleau mentionne des demandes pour l’agrandissement de trois écoles et la construction 
d’une nouvelle suite aux prévisions de clientèles des prochaines années.  

Suite à une question, M. Christian Pleau indique qu’une portion de budgets prévus pour l’embauche 
de personnel, et non utilisée en raison de difficultés de recrutement, sera redistribuée directement aux 
écoles pour bonifier les services directs à l’élève. 

M. Christian Pleau informe que le contenu d’éducation à la sexualité a été intégrée dans le cours 
nouveau programme Culture et citoyenneté québécoise (CCQ). Le programme CCQ, initialement prévu 
pour la rentrée 2023, remplacera plutôt Éthique et culture religieuse (ECR) au cours de la prochaine 
année scolaire. 

6. Présentation sans prise de décision 

6.1. Calendrier des réunions du comité de parents 

M. Sébastien Pomerleau présente le calendrier des réunions du comité de parents. 

6.2. Rôle du représentant au comité de parents 

M. Sébastien Pomerleau présente le rôle d’un représentant au comité de parents et les documents de 
soutien. 

7. Rapports des représentants et des comités 

7.1. Président 

M. Sébastien Pomerleau indique qu’en raison d’une récente directive ministérielle concernant 
l’utilisation des cellulaires dans les écoles, les documents « Règles de vie » ou « Code de vie » des écoles 
devront être modifiées prochainement. 
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7.2. Parents d’élève au comité d’administration du CSS 

M. Martin Corbeil mentionne que le conseil d’administration a travaillé sur le projet d’agrandissement 
de l’école Rochebelle et que la vente d’un terrain pourrait avoir lieu. Les fonds seront répartis ensuite 
dans les écoles en fonction des projets. 

La prochaine séance du conseil d’administration aura lieu le 24 octobre prochain. 

7.3. Représentante du comité consultatif des services aux EHDAA 

Mme Jacinthe Tassé mentionne que le Ministère recherche une façon de traiter le financement des 
écoles en fonction des besoins des élèves. 

7.4. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 

Mme Clémence Morin indique que toutes les informations FCPQ sont disponibles et publiées. Des 
webinaires de formation, d’échanges sont affichés sur la page Facebook du comité de parents. 

Les prochaines rencontres de la FCPQ auront lieu les 2 novembre et 2 décembre.  

7.5. Autres représentants et comités 

Il n’y a pas d’interventions. 

8. Interventions des membres 

M. Sébastien Pomerleau rappelle les règles pour les remboursements des frais de déplacement et de 
gardiennage. 

Les membres sont intervenus sur la politique d’utilisation sur les cellulaires, les compétitions 
d’improvisation inter-écoles et sur la saine alimentation. 

9. Fermeture de la séance 

9.1. Prochaine réunion – 8 novembre 2023 

La prochaine rencontre aura lieu le 8 novembre 2023. 

9.2. Levée de la séance 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 22 h. 


